

EL DIA DE PALENCIA

COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA CENTRO POLITECNICO DE SAN ISIDORO

14.º año de su fundación

Plazuela de la Catedral, números 8, 9 y 10, Palencia

Los excelentes resultados obtenidos por este Centro de enseñanza en su ya larga vida académica, son la mejor garantía para las familias que quieran honrarle confiándole la educación de sus hijos. En Mayo y Junio de 1904 obtuvieron sus alumnos las calificaciones siguientes:

Premios	Sobresalientes	Notables	Aprobados	Total
20	41	55	124	240

Significando la costumbre establecida en años anteriores, el Director del referido Centro, se encarga de hacer la matrícula a los alumnos oficiales que lo soliciten y hayan de pertenecer al mismo, previo aviso de los padres ó interesados.

La correspondencia al Director D. Pedro Pérez Olalla, Licenciado en Filosofía y Letras.

Alumnos internos, medipensionistas y externos.

MERCADOS

NACIONALES

Palencia 29 de Septiembre

Precios que han regido:
Trigo de 50 á 50'50 rs. las 92 libras
Centeno 39 rs. fanega.
Cebada 4 29.

(DE NUESTRAS CORRESPONSALES)

Villada 28

Precios que rigen:
Trigo á 50 rs. las 92 libras
Centeno á 40 rs. fanega.
Cebada á 29.

Arévalo (Avila) 28

Precios que rigen:
Trigo á 52 rs. las 94 libras.
Centeno á 30 rs. fanega.
Cebada á 32.
Algarobas á 40.
Garbanzos de 120 á 210.
Patatas á 5 rs. arroba.
Vino á 24 rs. cántaro.
Entraron 500 fanegas de trigo.
Compras, lo presentado.
Tendencia sostenida.
Tiempo, frío.
Los campos, en sementera.

LAS MANIOBRAS

Hablando de las maniobras militares que han comenzado hace pocos días, decíamos en uno de los números anteriores que las tropas que en ellas toman parte se veían obligadas á sufrir algunas penalidades á causa de las inclemencias del temporal y de la falta de previsión que ha revelado el Cuerpo de Estado Mayor en punto á la fijación de caminos y señalamiento de etapas.

Muy de lamentar es que esto suceda ó haya sucedido. Pero de algo mucho más grave tenemos que dolernos con ocasión de las maniobras militares; de algo respecto de lo cual no puede hablarse sin que el sonrojo asome á las mejillas y la cólera estalle en el pecho.

Se ha querido guardar por las mismas tropas y por los correspondientes que las acompañan completa reserva en cuanto al particular por un espíritu de alta prudencia y de acendrado patriotismo. Pero con ello no se ha evitado que los hechos se trasluzcan en toda su vergonzosa desnudez.

Es el caso que los regimientos que por virtud de las maniobras han tenido que cruzar por Cataluña se han visto precisados á dormir al raso y á no poder llenar indispensables necesidades consiguientes á marchas prolongadas y fatigosas á causa de la falta absoluta de hospitalidad en muchos pueblos de aquella región. En esos pueblos se cerraban las casas á la llegada de los soldados, negándoles alojamiento y toda clase de auxilios. ¿Y eso por qué? Porque en los pueblos de que se trata ha

echado hondas raíces la maldita planta del catalanismo; porque con ocasión del paso de las tropas se han renovado entre aquellas obcecadas gentes los recuerdos del trágico Corpus de Barcelona y de los buenos golpes de hoz dados en aquel sangriento día, recuerdos tenebrosos que sabe mantener en vigor y explotar hábilmente el estúpido separatismo regional.

Es inconcebible lo que ha pasado. El ejército es el alma de la patria; es la salvaguardia del honor nacional; es la principal garantía de la tranquilidad y del orden; pertenece á Cataluña como á las demás regiones de España; en bien de aquellas provincias y de todas las otras presta sus servicios; los regimientos que han pasado por los pueblos á que nos referimos lo han hecho cumpliendo un deber de disciplina y respondiendo á fines de gran conveniencia dentro de la misión que están llamados á llenar los institutos armados; tal vez en esos regimientos vayan hijos de la propia Cataluña; y los que no lo sean tienen la condición de hermanos suyos por haber nacido en la misma tierra, en el suelo amparado por el pabellón rojo y gualda. Pero todo esto se ha olvidado y ha sido desconocido por algunas gentes.

Bubor causa decirlo; indignación produce el pensar en ello. Forzoso resulta, sin embargo, que la llaga se ponga al descubierto para que el remedio se aplique. No somos nosotros de los que acusan á Cataluña. Por el contrario; hacemos plena justicia á los sentimientos patrióticos y á las virtudes cívicas de aquella región. No la atribuimos, no podemos atribuirle, ideas y propósitos que solo abrigan por allá algunos manguados grupos de mentecatos. Pero es el hecho que la semilla del insensato catalanismo existe y que ha germinado y germina entre la población del campo. Y es preciso, es indispensable, es urgente que tal semilla se arranque de raíz, que se acabe con ella totalmente.

Página agrícola

La escuela

Es la agricultura la primera fuente de riqueza; sin ella no se concibe la vida social. Es la escuela popular la base de todo progreso agrícola, donde el futuro labrador se inicia en los nuevos adelantos de la ciencia para hacer producir á la tierra más y mejor con el menor gasto y fatiga.

Tal vez el agricultor ha mirado las letras como algo superior á su capacidad, cuando no innecesario para el duro trabajo de remover la tierra; tal vez el hombre de letras ha mirado con cierto menosprecio al labrador que con mano encallecida se afana en arrancar á las plantas sus productos. Hora es ya de armonizar estos elementos, la agricultura y la escuela, haciendo una transformación en las leyes y en las costumbres, en virtud de la cual el maestro ha de ser considerado como principal factor de progreso, de cultura y de moralidad.

Esa feliz transformación que acabamos de indicar, vese obrando poco á poco en la opinión de los pueblos cultos. Los educadores de la niñez son tenidos en más consideración, son mirados con más afecto en nuestros días que en los tiempos pasados. La escuela que es como el campo de todo trabajo útil para la vida, no es ya el lugar reservado únicamente para aprender el alfabeto, las cuentas y algunas reglas gramaticales que sirven de preparación para los estudios del instituto ó de la escuela técnica. La escuela primaria de nuestros días tiene más grandes aspiraciones, y atiende á todos los niños igualmente, preparándoles para ser hombres útiles á sí mismos, á su familia y á su patria.

La escuela moderna se distingue por la universalidad de conocimientos que proporciona y por el carácter eminentemente práctico que da á todas sus enseñanzas. No basta comprender una cosa, es preciso saber decirlo, y si posible fuera, saber ejecutarla. De ahí la importancia que se da en nuestros tiempos á los trabajos manuales, como medio de educación, como integración de los métodos de enseñanza y como enseñanza misma; de ahí que la escuela que antes precisaba libros como elemento esencial, aspire hoy á tener un museo, y más aún, un campo experimental donde el niño juegue, trabaje y adquiera por sí mismo, mediante ejercicios adecuados, los conocimientos adecuados á todo hombre, en cualquiera que haya de ser su profesión ú oficio, que le pongan en condiciones de ser un buen ciudadano.

Antes, la escuela era un salón donde los niños hacían largas horas, daban de memoria sus lecciones; hoy, la escuela se hace en el patio, el jardín, el campo abierto, observando la naturaleza, aprendiendo en la realidad y practicando en el campo experimental agrícola, que debe tener anejo, el cultivo de las plantas más comunes en cada país, las mejores que en cada cultivo pueden introducirse y los bienes incalculables que el campo y las plantas proporcionan al hombre.

La familia y la sociedad han de considerar la escuela como un lazo de unión, han de afanarse en mejorarla, en hacerla más útil y provechosa á los fines que el hombre debe realizar sobre la tierra. De ese modo podrá conseguirse un cambio de consejos y de ayudas en la obra común de nuestro perfeccionamiento, en la formación de un carácter genuinamente nacional, en el amor á la patria, en su prosperidad y grandeza.

NOTAS CIENTIFICAS

EL SUEÑO

Sabido es que el sueño constituye una necesidad imperiosísima del organismo humano. Toda máquina que trabaja requiere ciertas horas de reposo, y el hombre, la más perfecta de las máquinas que se conocen, no podía sustraerse á esta

ley tan uniforme como todas las leyes naturales, la de la gravedad, por ejemplo, que nos afirma que todo cuerpo suspendido en el aire cae ó es atraído al centro de la tierra.

Pues en virtud de otra ley, como decimos, el sueño nos envuelve con su manto bienhechor, nos devuelve las fuerzas perdidas, y renueva el vigor gastado por el espíritu y la materia en la lucha por la vida.

El dormir es preciso y necesario, lo que hace falta, es reglamentarlo, aplicarle en cada caso, según la profesión, el temperamento, las costumbres, etcétera, del que duerme y disfrutar de él conforme á dichas normas de conducta.

Cuando el sueño es excesivo, el sistema nervioso se debilita falta de estimulación y el cerebro apenas si coordina una idea. Cuando, por el contrario, es el insomnio el que se produce, la laxitud, el adelgazamiento, y hasta en muchos y repetidos casos, la anemia general, que puede complicarse con fiebre, y la transformación á causa de estos fenómenos de la sangre del paciente, son sus terribles resultados.

La caquesia, ese mal terrible é incurable, solo aliviado por las inyecciones de morfina y la muerte, como resultado final, constituyen el producto del insomnio.

Las enfermedades, según se compliquen ó no con él, así son más ó menos graves y el sueño bruscamente interrumpido también puede tener funestas consecuencias en las funciones digestivas.

Las personas de edad que duermen en general menos tiempo que los jóvenes y éstos en cambio necesitan de bastantes horas para este reposo, suelen padecer de insomnio y morir de él.

Las causas más frecuentes del insomnio son la costumbre de trasnochar, las cabalaciones, el miedo y las enfermedades.

Las preocupaciones y las penas dan lugar á un sueño intranquilo y de él al insomnio se está muy cerca.

Si este produce enfermedades, también existen males á los cuales acompañan como terrible resultado el insomnio, los cuales, prolongados, llegan á producir un desequilibrio mental.

Si el insomnio es accidental los opiáceos ó una cucharada de jarabe de cloral, al acostarse, basta para encontrar el anhelado reposo.

Cuando el insomnio obedece á causas no accidentales, necesario es someterse á ciertas reglas de higiene y de medicación y entre ellas figuran la de procurar que el lecho esté bien aireado y la de que se haya hecho la digestión.

Con esto y con procurar acostarse y levantarse siempre á una misma hora, se habrá evitado el insomnio y sus fatales consecuencias.

DR. TRAVELLER

CASTILLA

Valladolid
Ayer á las tres de la tarde continuó celebrándose en la ex-

planada de la plaza de toros el concurso hípico.

Comenzó la fiesta por el campeonato de altura.

Los concursistas fueron juzgados por el salto de una barra y tomaron parte en esta prueba tres caballos.

El primer premio, de cuatrocientas pesetas, y un objeto de arte, fué concedido al primer teniente del regimiento de Farnesio, D. Marcelino Gavilán, que montaba el caballo *Fortuna*.

Saltó 1'70 metros sin falta. El segundo premio, de doscientas pesetas, se otorgó a don Manuel Castellano, que montaba el caballo *Enemigo*.

Y el tercero, de cien pesetas, al primer teniente del regimiento de Farnesio don Félix Riaño, que montaba el caballo *Escobón*.

Acto seguido se verificó la prueba del campeonato del salto en longitud.

Comenzó con un salto de 4 metros, siendo los aumentos de 50 en 50 centímetros.

Tomaron parte en esta carrera seis caballos y los premios fueron concedidos en la siguiente forma:

El primero, de trescientas pesetas, a don Manuel Boceta, que montaba el caballo *Frontero*.

Saltó seis metros y medio. El segundo de doscientas pesetas, al mismo jinete, montando el caballo *Caspa*, y a don Antonio Palau, que montaba el caballo *Humato*.

Y el tercero, de cien pesetas a don Gregorio García que montaba el caballo *Heráldico* y a don Luis García Ibarrola que montaba el caballo *Filial*.

Después empezó la carrera de la copa de Valladolid.

Entre los carreristas que tomaron parte no cometieron ninguna falta los señores Alonso que montaba el caballo *Acanea*; García, que montaba el caballo *Heráldico*, y Caballero que montaba el caballo *Absoluto*.

En la tarde de hoy habrá continuado esta prueba y se verificarán las de sargentos y la carrera de Consolación.

—En la estación de Corcos ocurrió ayer un sensible accidente.

Al salir de aquella estación un tren de mercancías con dirección a Valladolid pretendió subirse al convoy un sujeto llamado Mateo Pelayo Lacina, de 20 años de edad, y resbalando al poner el pie en uno de los estribos cayó entre las ruedas.

Como el maquinista no se apercebiera de lo sucedido, el tren continuó su marcha.

A los pocos momentos, varios empleados de la línea recogieron al infeliz Mateo que presentaba varias heridas de importancia en ambas piernas.

El herido, después de ser auxiliado en Corcos, fué trasladado en el tren mixto a Valladolid, siendo luego conducido al hospital.

Tiene cercenado el pié izquierdo.

Mateo Pelayo es de Valladolid y allí vivía con sus padres.

—En el próximo mes de Octubre actuará una compañía de ópera en el teatro de Calderón.

De ella formará parte el célebre tenor Julián Biel.

Se estrenará la ópera *Sansón y Dalila*.

INTERMEDIOS

CUENTO ANDALUZ

No había en toda la calle del Pulidero de Málaga, un gi-

tano más feo, ni más ladrón, ni más *sentito* que el señor Manué.

No se perdía una burra que él no se la encontrara, ni se hacía un trato de caballerías del cual no procurase sacar corretaje.

Trabajando mucho, logró mantener a su Paquilla, una gitana de mucho trapío, y a seis churumbeles que Dios le fué regalando, a pesar de que el hombre protestaba cada nueve ó diez meses de estos aumentos de familia.

Para olvidar las penas el hombre se entregó en cuerpo y alma, a la *bebía fina*, es decir al aguardiente de casa del Tío Chinchorro, que lo vendía capaz de hacer hablar a un mudo.

Tantas *juneras* tomó y tantos *cortaos* se bebió, que el pobre gitano vió llegar las últimas.

Reunió entonces a toda la gitanería cerca de su cama y abrazando a su esposa, que estaba bañada en llanto, le dijo:

—¡Ay, Paca de mis entrañas, esto se va!

—¡Vamos hombre, no seas boquera, que esta enfermedad pasará; le contestó la gitana.

—¿Qué ha de pasar...? ¡Yo me muero y antes de espichar quiero arreglar mis cuentas con Dios y con los hombres!

—¡Yo sé que no voy a tener tiempo, porque tengo muchas cuentas que arreglar... pero mira, llama al señor Escribano y después ar Cura de San Pablo, que es un güeno pa los pobres y me perdonará..

Salió la gitana corriendo más que un automóvil y una hora después llegó un señor Notario, viejo, tuerto del derecho y cojo de la izquierda.

Era protector de la familia gitana y los conocía muy a fondo.

Al entrar dió una palmada en el hombro del señor Manué y le dijo:

—¡Vamos, vamos qué te pasa?

—Que mañana voy a estar enterrado y antes quieo jacer testamento. Escriba oste.

El Notario sacó papel y pluma se caló las gafas y escribió:

—Ponga osté, señon Francisco, que dejó a cá uno de más churumbeles ochocientas fanegas de tierra.

D. Francisco le miró creyendo que la calentura le hacía delirar.

—¡Ochocientas fanegas! Pero señor Manuel, si el pedazo de tierra que usted compró a las Ermitas, del cual hice yo la escritura, no tiene más que fanega y media!

—No importa, no importa, escriba osté—repitió el gitano abriendo mucho los ojos.

—Pero hombre, ¿de donde van sacar sus hijos esas ochocientas fanegas?

El enfermo con mucha calma y voz apagada dijo:

—¡Que ajonden, que ajonden!

NARCISO DIAZ ESCOBAR

Los secretarios de Ayuntamientos

UNA REUNION

En el salón de sesiones del Palacio Consistorial se ha reunido en la mañana de hoy la mayoría de los secretarios de las corporaciones municipales de la provincia con objeto de protestar de la base 8.ª del proyecto de la ley de reforma de la Administración local.

Convocados por el digno señor secretario de nuestro Ayuntamiento, han acudido al llamamiento más de sesenta secretarios.

Abierta la sesión a las doce

de la mañana se procedió al nombramiento de los señores que habían de constituir la mesa presidencial, siendo designados los siguientes: D. Nazario Vázquez, secretario del Ayuntamiento de Palencia; don Oroncio Arenillas, de Frechilla; D. Nicolás Gacho, de Torquemada; D. Manuel Casares, de Grijota, y el señor Niño, de Baltanás.

Constituida la mesa presidencial, hace uso de la palabra el señor Vázquez, significando su complacencia por haber acudido al llamamiento tan nutrida representación del secretariado de la provincia, al cual dirige un atento saludo. Expone después los motivos de la reunión, manifestando que presentado a las Cortes, el proyecto de ley de reforma de la Administración local y habiendo sido aprobado ya en la alta Cámara, los secretarios de Ayuntamiento a quienes afecta vivamente el indicado proyecto deben protestar enérgicamente contra la base octava del mismo, por tender la misma a destruir derechos adquiridos desde largo tiempo.

Agrega que para este y otros fines debe unirse el secretariado de nuestra provincia a semejanza de lo hecho en otras regiones principalmente en Cataluña y Valencia y últimamente en León.

El señor Gacho, lee una bien escrita memoria, recopilando datos de revistas profesionales, sobre la necesidad de solicitar de las Cortes el que no se supriman Ayuntamientos y el que no se exijan títulos académicos a los secretarios municipales.

El señor Arenillas dice, que no se debe combatir el proyecto presentado a los Cuerpos Colegisladores, sino únicamente la octava de sus bases, con objeto de conseguir la normalización y estabilidad en los cargos del secretariado.

El señor Carande, de Villanueva del Rebollar, se muestra contrario a la disertación, diciendo que los hechos son los que importan como único medio de conseguir el fin apetecido.

Después de ligero debate en el que varios de los reunidos hacen uso de la palabra, se da lectura a la exposición que con objeto de elevarla a las Cortes ha redactado el señor Vázquez.

Las conclusiones de esta exposición son tres: 1.ª Que los secretarios conserven sus cargos sin confirmación de las corporaciones sucesivas y sin prueba de aptitud. 2.ª Que los secretarios estén obligados a denunciar todo hecho ilegal no solo al Ayuntamiento, sino al gobernador de la provincia. Y 3.ª Que se haga un reglamento normalizando los derechos de los secretarios.

El señor Arenillas no se muestra conforme con la segunda de dichas conclusiones, lo cual origina alguna discusión. Por fin, se acuerda aprobar la exposición, imprimirla y enviarla a los representantes en Cortes de la provincia para que la apoyen al ser presentada al Congreso.

Después da cuenta el señor Vázquez de las facilidades dadas por el señor Paradela para la reunión de los secretarios, por lo que propone y así se acuerda, el pasar a saludarle y significarle sus respetos, así como a la Diputación provincial.

El banquete

A propuesta del señor Carande, se acordó reunirse los congregados en fraternal banquete, para lo cual después de haber visitado al Sr. Gobernador civil y a la Diputación provincial, se dirigieron al Hotel Sarmaria.

Durante la comida rió la mayor cordialidad, brindando al final de aquélla el alcalde saliente, señor Hurtado, quien se lamentó de la escasa retribución del secretariado espafiol, haciendo votos por la prosperidad de la clase.

Brindó después el secretario de este Ayuntamiento, señor Vázquez, quien recogió las frases del señor alcalde, dándole las gracias en nombre de los comensales.

Brindó también el señor Carande, agradeciendo a la prensa el concurso que presta al secretariado, y el representante de este periódico, atentamente invitado al banquete.

Ensayo clínico medical

En las diátesis de extrema debilidad general ó en las particulares al crecimiento de los niños, tales que la escrófula y el raquitismo, el médico competente prescribe la *Emulsión Scott*, porque sabe que obra no tan sólo como alimento tónico, sino también como remedio reconstituyente.

En la siguiente carta de un esclarecido doctor dice lo que piensa de la *Emulsión Scott*:

El que suscribe, Licenciado en Medicina y Cirugía,

Certifica: Que en mi larga práctica he tenido necesidad de emplear la *Emulsión Scott*, la mayoría de las veces por necesidad y en algunos casos particulares por curiosidad, para conocer los resultados terapéuticos del empleo de dicha especialidad, y puedo asegurar que los resultados clínicos de tan excelente preparado superan a toda ponderación, especialmente en las enfermedades del crecimiento en los niños y en todos aquellos casos en que el linfatismo y la escrófula dominan la escena con todas sus consecuencias, y cada día estoy más satisfecho del uso de tan buena preparación.

Y para satisfacción de su autor, y en beneficio especialmente de la humanidad doliente, extendiendo el presente, para hacer públicos los maravillosos resultados del uso de la *Emulsión Scott*, autorizándole para hacer el uso que tenga por conveniente de mi ingenua y espontánea manifestación.

Y para que conste, extendiendo el presente en Soría a 30 de Marzo de 1903.

DR. VALENTIN R. GUISANDE.

«Maravillosos son los resultados que se alcanzan con el uso de la *Emulsión Scott*». Con estas palabras termina su carta el doctor; y eso no tiene nada de extraordinario si se considera que la *Emulsión Scott* regulariza las funciones digestivas, provee nueva sangre rica con que combatir eficazmente los gérmenes enfermos, y expeliéndolos del sistema, reparar el daño que han causado.

La anemia, clorosis, debilidad general, raquitismo, todas estas enfermedades tienen por origen la sangre viciada; atacando la causa en su raíz, la enfermedad queda vencida.

La *Emulsión Scott* es aceite puro de hígado de bacalao medicinal, hecho no tan sólo agradable de tomar, sino también fácil de digerir, y por este motivo sus efectos se hacen visibles tan pronto. La *Emulsión Scott* contiene también los hipofosfitos de cal y sosa; que son el tónico nutritivo de los nervios y del cerebro, aguzan el apetito y ayudan a la sana y robusta formación de los huesos.

Un frasquito de prueba será enviado a quien lo pida a D. Carlos Marés, calle de Valencia, 333, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para franqueo.

BOLETIN

Santos de...

San Jerónimo, San Gregorio y Santa Sofía.

Cultos... En la Soledad habrá vacu- cis al anochecer.

En la de audiencia se reanuda- ron 2 alt s.

En la de partido y en el co- rreccional no hubo movimiento de presos.

Quedan en los tres depósitos 57 presos.

Hasta la una de la tarde de hoy no se ha hecho ninguna inscripción en el Juzgado municipal.

NOTICIAS

Anoche llegó a Palencia el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, de regreso del viaje de que habíamos hablado en números anteriores.

Los billetes de 100 pesetas falsos que han circulado en varias poblaciones son del busto de Quevedo y bastante parecido a los legítimos, aunque el color amarillento del dorso aparece más oscuro, y se ha observado que todos cuantos lleva taladrados el Banco con el sello de «falso» tienen el número 234.508.

La falsificación debe ser importante, razón por la cual se propone el Banco anular la emisión de dichos billetes en breve plazo.

Se ha dicho también que existe otra falsificación de los de 25 pesetas.

Pasado mañana, sábado, se verificará la solemne apertura del curso académico de 1904-1905, en los centros docentes de esta capital.

Mañana se reunirá el Ayuntamiento para proceder a la sustaba para el aprovechamiento de frutos en el «Monte viejo» de esta ciudad.

El próximo domingo celebrará junta general la Asociación de Santa Cecilia con el objeto de aprobar las cuentas y renovar los cargos de la directiva.

En los exámenes verificados en el Conservatorio de Madrid ha obtenido la nota de sobresaliente en primero y segundo año de solfeo la niña Pilar Ayuso, discípula de doña María del Pilar Hontiyuelo.

Damos la enhorabuena a tan aplicada alumna y a su inteligente profesora.

La comisión iniciadora de la suscripción abierta para costear un retrato de D. Abilio Calderón, ha tomado el acuerdo de cerrar dicha suscripción el día 5 del próximo Octubre.

El *Magisterio Español* prosigue su campaña para lograr que el Estado obtenga de las compañías de ferrocarriles la rebaja de los billetes para todos los maestros que viajan en épocas de vacaciones.

La *Gaceta* publica una real orden de Hacienda en la que se dispone que se anuncie, en la forma que previene el reglamento, la convocatoria para proveer, por oposición, 40 plazas de la escala inferior del Cuerpo de Aduanas, debiendo empezar los ejercicios el día 3 de Noviembre próximo.

Se calcula en 3.000 duros lo robado por los carteristas en la última feria de Salamanca.

El Ayuntamiento de Villarramiel ha remitido a este Gobierno civil para su inserción en el diario oficial de la provincia, el siguiente anuncio:

Habiendo fallecido los deudores por granos al Pósito municipal, D. Juan Antonio Caballero, herederos de D. Esteban Serrano, D. Valentín López, D.ª Catalina Santos, Ayuntamiento de 1845, D. Victoria Lobejón, D. Simón Sánchez, D. Francisco Guerra, D.ª Josefina Sánchez, D. Francisco Prieto, D.ª Manuela García, don Juan Prieto, D. Francisco García, D. Francisco López, don Gabriel Sánchez, D. Melquiades de la Rosa, D. Miguel Herrero, D. Cipriano Moreno, don José Serrano, herederos de don

S
cia el
po da
viaje
lo en
esetas
o en
el bus-
de pa-
unque
dorso
se ha
tantos
o con
en el
propio
er im-
ual se
lar la
es en
n que
de los
do, se
ertura
1904-
centes
Ayun-
a la
amien-
te vie-
o cele-
Asocia-
con el
buentas
e la di-
erifica-
de Ma-
ota de
o y se-
a niña
e doña
ielo.
a a tan
a inte-
ora de
ara cos-
Abilio
uerdo
ción el
re.
ol pro-
lograr
de las
riles la
ara to-
viajan
es.
na real
la que
icie, en
el re-
ia para
40 pla-
del
debién-
cios el
óximo.
duros
istas en
manca.
Villa-
ste Go-
serción
la pro-
ncio:
os de-
ito mu-
uo Ca-
D. Es-
atín Ló-
Ayun-
victoria,
ánchez,
D. Jo-
co Prie-
a, don
co Gar-
ez, don
telqui-
uel Ha-
no, don
de don

Melero y D. Valentín se advierte a los he- que deben presentarse del plazo de 8 días con de reintegrar las canti- adedades.
Dirección general del público ha acordado día 1.º de Octubre pró- abra el pago de la corriente a las activas, pasivas, clero y pasivas en clausura que per- sus haberes y asignacio- en las provincias del rei- tesorería de la Dirección de la deuda y clases
propio tiempo se pone cimiento de los respec- centros oficiales que la del material se abo- sin previo aviso, el día mismo.
Dirección general de se ha publicado un haciendo saber que los de alcoholes, por y menor, no deben tri- por las existencias que en almacén, siempre sean de su propiedad.
Ha sido nombrado secre- de la Delegación de Ha- de Palencia D. Hilario Balgación, oficial de la de Hacienda de
Todos saben que los oficia- franceses que han asistido concurso hípico de San Se- han obtenido los pre- más valiosos.
Uno de los oficiales men- ados, al regresar a Fran- presentó en la Aduana un de arte de plata maci- que había sido ofrecido por monarca español en el su- cho concurso. El objeto no la marca de la Adua- y los empleados de esta queon que fuese remitido para que se verificase operación reglamentaria. El poseedor del premio te- que éste sufriera deterio- al ser remitido en la for- exigida, y preferiró regresar España para entablar la re- nación correspondiente que primera del pago de de-
El regalo regio salió para en el próximo tren des- lente; pero al penetrar en radio de acción de la Adua- española, esperábase un nue- incidente. Los empleados españoles no quisieron ente- de lo que había ocurri- en Hendaya y exigieron el de los derechos a pesar que figuraba en el objeto arte de la dedicatoria de su majestad el rey de España. Lo que pudo obtenerse fué el regalo voviera a San Sebastián, para que allí se de- riera lo que debía hacerse.
Lo más original del caso que el objeto de arte, vic- de tales contingencias, fué adquirido en París por el em- dor de España, y ésta lo a San Sebastián en su queje, que, como es sabido, de las prerrogativas di- as.
Ha sido nombrado delega- de la autoridad militar ante comisión mixta de Palen- el comandante del arma de caballería D. Tomás Car-

rantes y en el kilómetro 144 de la dicha carretera, se encontró con un automóvil, cuya velocidad impidió a la Vior tener tiempo suficiente para apartarse.
Resultó atropellada y muerta. La guardia civil del vecino puesto de Tapia acudió al lugar de la ocurrencia, hallando el cadáver de la pobre anciana en la margen derecha de la carretera dicha.
El señor juez de instrucción se personó también en aquel punto, haciéndose cargo del cadáver y procediendo a su levantamiento.
Manuela García contaba setenta y un años de edad, vivía de limosna, y era vecina y natural de Figueras, en el concejo de Castropol.
El dueño del automóvil resultó ser D. Luis Piñón vecino de Ribadeo, Lugo.
Se asegura en el ministerio de la Guerra que con motivo del déficit que resulta en el presupuesto de aquel departamento se ver obligado el ministro a castigar el personal y disponer nuevos licenciamientos, así como aplazar las reformas orgánicas para el año próximo.
Ha pasado para Madrid el excelentísimo señor arzobispo de Santiago.
Los trenes siguen trayendo regulares retrasos. Gracias a que según nuestras noticias, del 10 al 15 del próximo Octubre variará el servicio y volveremos al cuadro antiguo, con el que no ocurrían tan frecuentes retrasos.
Nuestro activo corresponsal en Saldaña nos comunica el fallecimiento del desgraciado joven Hermenegildo Ruiz Celada, herido con arma blanca en una reyerta sostenida por varios mozos del citado pueblo la tarde del domingo, de cuyo hecho dimos ayer cuenta a nuestros lectores.
Han sido desembarcadas en Santander 73 vacas suizas, destinadas a Madrid.
Quince de ellas parieron en la travesía de Rotterdam a dicho puerto otros tantos terneros que fueron también desembarcados.
Hoy se han practicado satisfactoriamente las pruebas de la nueva dinamó productora de la luz eléctrica que ha adquirido recientemente la «Sociedad Eléctrica Palentina».
Los resultados han sido excelentes, siendo probable que desde mañana se suministre la nueva luz, para lo cual se han entregado a los abonados las lámparas necesarias.
En el Instituto de Gijón se halla vacante la ctedra de latin, dotada con el sueldo anual de 3.000 pesetas, la cual ha de proveerse por traslación, conforme a lo dispuesto en los reales decretos de 8 de Mayo de 1903 31 de Julio último y real orden de la fecha en que anuncia la presente vacante e ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes.
Cámara de Comercio Acordado por la Junta Directiva de esta Cámara de Comercio la apertura de su escuela el día 15 de Octubre próximo, se admitirán instancias para el ingreso desde hoy hasta el 10 del próximo mes, debiendo ser dirigidas al presidente de la Cámara y entregadas al secretario de la misma.
Tendrán derecho al ingreso los hijos y dependientes de los socios, así como los hijos de los que sus padres no puedan pertenecer a la misma.
El presidente de la Cámara, G. Guzmán.

Libros y Revistas

Autonomía universitaria y la vida de Fray Luis de León

Así se intitula una obrita recientemente publicada por el habilísimo polemista dominicano Padre Luis Getino, con el objeto de vindicar la fama de los teólogos más afamados de San Esteban de Salamanca, obscurcida con imputaciones, inconscientes quizá, del malogrado P. Blanco, historiando la vida de Fr. Luis de León; de aquí que el autor, determinando más en concreto el epígrafe de su opúsculo, le apellide también «Fé de erratas» al «Estudio biográfico crítico de Fr. Luis de León» que escribió el P. Blanco.
Brinda el docto dominico en su trabajo con preciosos hallazgos históricos sobre la vida del poeta del cristalino Tormes; algunos de los documentos apuntados en el folleto anunciado abrílantan y agrandan la aureola que circunda las sienes augustas del cantor de la «Vida del Campo»; otros no empañan, como pudiera creerse a primera vista, las glorias del insigne vate agustiniano; únicamente ponen de relieve las inexactitudes en que incurrió el P. Blanco escribiendo sobre uno de los varones más eminentes que brillaron en la escuela agustiniana de Salamanca.
No se pusiera a una labor tan odiosa el P. Getino si los deslices del renombrado P. Blanco no desdorasen la historia de los hijos más esclarecidos que la Orden de Santo Domingo tuvo regentando las aulas salmantinas en el período más floreciente de aquella famosísima Universidad.
No dudamos de la favorable acogida que tendrá entre los hombres de letras tan preciosa joya literaria, máxime añadiendo al mérito intrínseco de la materia que trata, los subidos quilates de una literatura clásica.
Se halla de venta este opúsculo en la librería de Gregorio del Amo, Paz, 6, Madrid en el domicilio del autor, Salamanca (Convento de San Esteban) y en la librería de la Vinda de Galán, Palencia, al precio de 250 pesetas.
El número de *Alrededor del Mundo*, del jueves 29, trae, entre otros, los siguientes artículos, ilustrados profusamente:
La Cartuja de Jerez (Su leyenda y sus vicisitudes).—Viajeros de cuatro patas (Las grandes emigraciones de los animales).—Fuerzas moleculares y sus curiosidades.—La Lucrecia Borgia del siglo XX (Una envenenadora científica).—Manteniendo la naturaleza con cristal (Un nuevo arte auxiliar de la ciencia).—Los cometas y la superstición.—Los perros más caros del mundo.—La hidroterapia en el Japón.—Un incendio que dura medio siglo (Cómo empezó; lo que cuesta el apagarlo).—Gente que pierde la memoria (Casos extraordinarios é increíbles).—Arados de varios países.—La velocidad de los automóviles.—Un cortaplumas sin igual.—Algunas leyes extrañas (Lo que se prohíbe hacer en el extranjero).—Cómo se fabrican las alfombras de Esmirna.—Probar vino por teléfono, y las acostumbradas secciones de Averiguador Universal, Preguntas y Respuestas, Recetas y Recreos, etcétera.
Publica además este número otro pliego encuadernable de la novela de Max Pemberton, «El Pirata de Hierro» (Relato de cosas extrañas sucedidas en el mar).
Precio, 20 céntimos número.—250 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

DESDE MADRID

POR CORREO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL) Madrid 28

La real familia

Esta mañana salió la reina madre de la Granja para Segovia.

Visitó en aquella ciudad la Catedral, el alcázar y otros edificios, regresando luego al real sitio de San Ildefonso.

El rey salió esta mañana a las ocho para Riofrío, con el objeto de pasar el día cazando.

Le acompañan en esta cacería los más distinguidos cazadores de la colonia veraniega.

Maura

A la cacería de Riofrío asiste también el señor Maura.

Después tomará el tren en la Losa para regresar hoy mismo a Madrid.

A Salamanca

S. M. el rey saldrá mañana a las ocho para Salamanca.

Llegará a la capital castellana a las dos y media de la tarde.

La crisis

En algunos círculos sigue hablándose de próxima crisis.

Entre los bolsistas se da como segura la salida del señor Osma y la entrada en Hacienda del señor González Besada.

A estos rumores se atribuye el alza que han experimentado los valores.

En Barcelona

Se ha solucionado en Barcelona la huelga de panaderos.

El señor Salmerón sigue siendo muy obsequiado por los republicanos catalanes.

Ha realizado una breve excursión a Tarrasa.

Las maniobras

El bando Sur sigue sus movimientos de avance a Calatayud, habiendo pasado ya las distintas brigadas por Ariza, Alhama y Cetina.

El bando Norte ha continuado también sus movimientos, juzgándose probable que las avanzadas se hayan encontrado ya con las del bando Sur.

Terrible incendio

Dicen de Londres que la fábrica de destilería North-Scotland ha sido completamente destruida por un incendio. Las pérdidas ascienden a 50 millones de francos.

En Filipinas

Los yanquis han tenido recientemente algunos combates con los indígenas de Filipinas.

En estos combates han sido muertos 250 tagalos.

De estos sucesos nada se ha dicho en los Estados Unidos para evitar el influjo que pudieran tener tales noticias en la opinión preocupada ahora con la elección presidencial.

Noticias de Rusia

Los telegramas de San Petersburgo comunican algunas noticias que se refieren a la situación interior de Rusia.

El Gobierno desea solucionar los problemas de actualidad sin incurrir en radicalismos; estudia el medio de conjurar el conflicto de los judíos proporcionándoles medios de trabajo y de seguridad en su residencia; y se buscará como base el manifiesto imperial de 1903 para modificar el régimen vigente en sentido liberal y descentralizador.

De la guerra

Ha surgido un grave conflicto entre Rusia y Turquía por oponerse ésta al paso de

la escuadra rusa del mar Negro por el estrecho de los Dardanelos.

Numerosos agentes japoneses reparten proclamas entre los chinos excitándoles contra los europeos. Témanse serios conflictos.

Siguen los ataques de los japoneses a Port-Athur pero hasta ahora han sido rechazados todo ellos.

Dicen de Tokio que la cifra de soldados heridos y enfermos en los hospitales japoneses, ascienden a unos 45.000.

POR TELEGRAFO

(DE AYER)

Huelga solucionada

Madrid 28 (2 t.)

Ha quedado solucionada la huelga de albañiles en Sevilla.

Los patronos han accedido al aumento de jornal que aquéllos solicitaban.

Linares

Madrid 28 2 t.

El ministro de la Guerra partirá de Madrid, el día en que S. M. el rey salga de Salamanca, uniéndose al monarca en Valladolid para acompañarle a las maniobras militares de Aragón.

(DE HOY)

A Salamanca

Madrid 29 (10'45 m.)

S. M. el rey salió esta mañana de la Granja con dirección a Salamanca.

El tren régio partió a las ocho y minutos de la estación de la Losa.

Acompaña al rey en este viaje el ministro de Instrucción pública.

La firma.—Toison de oro.

Madrid 29 (10'45 m.)

Anoche fueron firmados por S. M. el rey en la Granja los decretos siguientes:

Centro de 2.ª enseñanza

SAN ANTONIN

Arbol del Paraiso, núm. 6

Este establecimiento docente, que en los exámenes pasados fué el que mejores notas obtuvo de cuantos en la capital existen, continúa haciendo las matrículas de los alumnos que deseen pertenecer a él.
Se admiten pensionistas, mediopensionistas y externos.

Ropa blanca

PARA SEÑORA Y NIÑOS

Hemos recibido una bonita colección bien confeccionada.
Juegos para recién nacidos, faldones, gorros, cubra-mantiles, etcétera.

MARIANO Y EZEQUIEL CASTILLERO

148, Mayor pral., 150

Frente a la ferretería del Sr. Guzmán.

LABRADORES

Obtendréis buenos resultados si empleáis los abonos minerales y superfosfatos de 18 a 20 de la casa titulada LA VERDAD; dirección para informes y precios, Joaquín Redón, calle de Burgos, núm. 3, Logroño.

Concediendo el Toisón de oro al general Azcárraga. Ascendiendo á intendente de ejército á D. Adolfo Pascual y destinándole á la cuarta región.

Ascendiendo á los empleos inmediatos al intendente señor Elías y al subintendente señor Azeasio,

De regreso

Madrid 29 (10:45 m.)

Ha llegado á esta corte el señor Maura, de regreso de su expedición al real sitio de San Ildefonso.

Esta tarde saldrán de la Granja para Madrid la reina y las infantas.

Rusos y japoneses

Madrid 29 (10:45 m.)

En Yantai se han concentrado tres divisiones del ejército japonés con el objeto de emprender activas operaciones para obligar á las fuerzas rusas que manda Kuropatkine á retroceder hácia Tieling.

Los japoneses han intimado de nuevo la rendición de Puerto Arturo.

El general en jefe de las fuerzas que defienden la plaza ha dicho que fusilará al que se presente pidiendo la rendición.

La Bolsa

Cotización del 28 de Septiembre.

Interior contado..	77	80
Fin de mes..	77	80
Fin próximo..	77	90
Amortizable á por 100	97	70
Banco de España..	479	04
Compañía de Tabacos	419	75
Tesoro..	498	8

París..	37	15
Londres..	34	52



REGALO

«El Día de Palencia»

A SUS SUSCRIPTORES

Deseando corresponder al creciente favor que el público viene dispensando á EL DIA DE PALENCIA, hemos acordado hacer un espléndido regalo á nuestros abonados, consistente en tres décimos de la próxima lotería de Navidad, cuyo sorteo ha de celebrarse el día 23 de Diciembre.

Para poder participar del sorteo que celebraremos oportunamente y que será anunciado con la debida anticipación, así como el número que llevan los tres décimos que regalamos, es indispensable:

- 1.º Ser suscriptor de EL DIA DE PALENCIA.
- 2.º Hallarse al corriente en el pago de la suscripción hasta el día en que el sorteo se verifique.
- 3.º Renovar la suscripción si termina dentro del año actual, por un trimestre al menos que co-

mience á contarse en 1.º de Enero de 1905.

Todas las personas que se suscriban á EL DIA DE PALENCIA en las condiciones indicadas, antes del 15 de Diciembre tendrán opción á este regalo.

También entrarán en suerte los suscriptores á EL DIA DE PALENCIA en combinación con La Correspondencia de España.

El sorteo se verificará de modo que nadie pueda echar de menos ninguna garantía y podrán presentarle los suscriptores que lo deseen.

Pasado el 15 de Diciembre las personas que se suscriban á EL DIA DE PALENCIA ó que no hayan cumplido las condiciones señaladas, no podrán participar del sorteo.

Serafin López Gómez PRACTICANTE

Extirpa callos y ojos de gallo; practica todo lo concerniente á cirugía menor, y vende tubos de linfa reciente de ternera para vacunar de dos á tres individuos á una peseta uno; y cinco con estuche y lanceta 475.

Mayor pral., 24, Barbería

Teja y madera

Se vende, procedentes de derribos; en la imprenta de este periódico informarán.

CASA

Se vende la núm. 14 de la calle de las Morjas. En la imprenta de este periódico informarán.

Ama de gobierno

Se ofrece una para un sacerdote, señor solo ó matrimonio; Juliana Villafañe, en Husillos.

SANGUIJUELAS

Baratísimas, desde una á ciento; se expenden en casa del practicante Serafin López Gómez, Mayor pral., 24.—Salón barbería.

TRASPASO

Se hace de la confitería establecida en la calle de Carnicerías, núm. 13; para tratar con su dueño en la misma.

VENTA DE CASA

Se hace de la señalada con el núm. 5 de la plazuela de la Catedral; para tratar, con su dueño que vive en la misma.

Se vende bellota

Excelente pienso para toda clase de ganado; para tratar, con D. Victorino Viguera, en Villanueva del Rebollar.

ADVERTENCIA

Rogamos á los suscriptores de fuera de la capital que no se hallen al corriente en el pago de sus suscripciones, que sirvan hacerlo á la mayor brevedad, facilitando de este modo la buena marcha de esta administración.

EL DESCANSO DOMINICAL

Con su reglamento, ley sobre accidentes del trabajo y reglamentación del trabajo de las mujeres y niños; anotado y comentado por D. Manuel Aelu, abogado del ilustre Colegio de Madrid.

De venta en la imprenta de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70.

MANUAL DE LA

Cocinera española por el distinguido cocinero M. Breccarelli, con veinte años de práctica.

Contiene: Cocido á la ñola, francesa, carnes, pescados, legumbres, refrescantes para enfermos, tajates, salsas, verduras, etc., etc., y a segunda tratado de confitería, pastelería y repostería y arte de servir y modo de servir á la mesa con un apéndice sobre dos materias, ilustrado con magníficos grabados. Este útil folio de 160 páginas de texto; se vende en imprenta de este periódico 1'25 pesetas ejemplar.

Novísima legislación

PENAL Y PROCESAL para los delitos de defraudación y contrabando de alcoholes, azúcar, etc. Se vende en la imprenta de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70.

REPRESENTACION

Gaceta de Madrid Para suscripciones, precios y cuanto se refiera á publicación, así como clase de pagos, entienda con el representante en provincia D. Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70, Palencia. Imp. y lib. de Abundio Z. Menéndez.

GOTA LICOR DEL DR. LAVILLE

CLIN Y COMAR - PARIS
EN TODAS LAS FARMACIAS.

REUMATISMOS

GRANDES ALMACENES

MAQUINAS AGRICOLAS Y VINICOLAS

de la acreditada casa **Alberto Ahles y C.ª** de Madrid y Barcelona. Hay existencias de la acreditada segadora DEERING IDEAL, sembradora SAN BERNARDO, arados de todas clases, la aventadora COLONIAL, la trilladora RUSTON PROCTOR ET ETD con su locomóvil, prensas, bombas y otros artículos pertenecientes á la Agricultura. Avenida de Casado del Alisal, (Almacenes de los señores Hijos de V. Calderón).

ABONOS MINERALES

De altas riquezas garantizadas y á precios sin competencia, los vende la Sociedad Salomón, Ortega, Fuentes y C.ª. Depósitos centrales: Nueva Florida de D. Dimas Monge, frente á la estación de gran velocidad; Avenida de Casado del Alisal (Plaza de Toros) y Plaza del Corcón, almacenes de don N. de Fuentes Aspuz é hijo. Dirijanse los pedidos á los Sres. Salomón, Ortega, Fuentes y C.ª en Palencia, Población de Campos y Las Cabañas.

SANATORIO QUIRURGICO DEL D. MADRAZO SANTANDER

Por satisfacer todas las exigencias que la moderna cirugía reclama, hállese este centro colocado á la cabeza de los demás de su índole. En él se tratan todo género de afecciones para cuya curación se haga necesaria la práctica de alguna operación: y para que de los beneficios de este establecimiento puedan disfrutar las diferentes clases sociales, se han dividido las estancias en tres clases, bajo los tipos siguientes: PRIMERA, 20 pesetas; SEGUNDA, 10 pesetas; TERCERA, 5 pesetas diarias, independientemente de la operación. Su numerosa estadística (2.300 operaciones) garantiza los resultados, cada día más brillantes, que en él se obtienen.

NOTAS.—En las dos primeras clases puede el enfermo ir acompañado de un individuo de su familia ó por algún sirviente. Las consultas se dirijirán al Director, que las contestará inmediatamente, sin exigir honorarios por ellas ni por cuantos antecedentes se pidan.

ALMACEN DE MADERAS

DE **Arturo Ortega Romo**

AVENIDA DE CASADO DEL ALISAL
La Cubana.—PALENCIA
BASTOS DE ROBLE PARA CUBERIA
Precios económicos

Arriendo de pastos Se hace de los del monte titulado «Valbuena»; para tratar, con D. Ildefonso Serna, vecino de Valbuena de Pisuerge, donde radica el indicado monte.

VENTA de una partida de bocoyes de 500 á 600 litros de cabida, en buen uso; para tratar, con Domingo Merino, en Cervera de Pisuerge.

EXIJAN Vds. que cada PILDORA BLANCA sea de DEHAUT A PARIS impresas en Francia.

Las **PILDORAS** Purgativas y Depurativas del Doctor **DEHAUT** se toman **al comer.**

¡Nunca legítima. Las menos COSTOSAS para que sea las más activas!

CURA DEL CANCER SIN OPERACION

por el tratamiento Dehaute, maravilloso descubrimiento, dase en las buenas boticas **breyne externo**, 6 pias. frasco para el cáncer y úlceras malignas de la piel, ó **Dehaute interno**, 8 pias. frasco, cura sea el cáncer en la matriz, tomágo, intestinos, etc. Desea sulta gratis por carta al Dr. Mateos, Alcalá, 41, 1.ª. Venta en Palencia, Droguería de Escudero y Fuentes Aspuz.

SE VENDEN cuatro mulas de labranza, haber arrendado la propiedad para tratar con su dueño, celino Diez, en Frómista.

VENTA Se hace de una partida de 50 á 60 pias para echar en buen uso; el que desee comprar en junto ó separadamente, con su dueño en Frómista, Ojeda, Fernando Gallego.

SE VENDEN Puertas, ventanas y maderas procedentes de bo. También hay viguería de sa. Informarán en el comercio de ultramarinos de Julián...